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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские госавтоинспекторы вместе с судебными приставами выявляют 
должников-неплательщиков 

Таймырские госавтоинспекторы вместе с судебными приставами выявляют должников-
неплательщиков. Об этом сообщает пресс-служба Отдел МВД России по Таймыру. 

С начала года инспекторы ДПС района составили 1750 административных протоколов 
в основном за превышение скоростного режима, не включенный ближний свет фар и 
неисправности в автомобиле, при которых эксплуатация транспортного средства запрещена. 
Около 10% этих административных штрафов до сих пор остаются неоплаченными. 

Во время совместного рейдового мероприятия были проверены по базе учёта 23 
водителя Дудинки. В результате выявлены 12 неоплаченных административных штрафов, 
все они оказались в основном по линии ГИБДД и ФМС. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Первая подвижка льда зафиксирована на Енисее в районе Дудинки 

30-го мая на реке Енисей в районе Дудинки зафиксирована первая подвижка льда, 
сообщили корреспонденту ИА "Таймырский Телеграф" очевидцы – жители Дудинки. 

 Лёд шёл в течение 15-ти минут, подвижка началась в 11:45 при уровне воды 11,12 м. 
 По состоянию на 12:00 вода на Енисее в районе Дудинки поднялась за сутки на 68 см, сейчас 
уровень составляет 10,95 м. 
  Согласно прогнозам ледоход на Енисее в районе Дудинки ожидают 7-го июня. Как 
ранее сообщалось, в прошлом году ледоход в Дудинке был 26-го мая. Самый ранний ледоход 
в Дудинке был в 1997-м году – 21-го мая. В тот год пик паводка пришелся на 22-ое мая – 14,14 
м. Наивысший пик паводка был 31-го мая 1999-го году – 21,49 м. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Чемпионам пожелали новых побед 

Глава города Алексей Дьяченко встретился с юными спортсменами – победителями 
российских соревнований. Гостями Главы Дудинки стали 17-летняя Елена Савина – 
бронзовый призёр  первенства России по боксу среди юниорок и 16-летний Иван Бурлака – 
победитель первенства Сибирского федерального округа по пауэрлифтингу среди юношей. 
Ребят сопровождали отец Елены – Николай Николаевич, мама Ивана – Оксана Петровна, 
тренеры Игорь Насонов, Константин Маньков, Виктор Беловол. Участие во встрече также 
приняли депутаты Горсовета Павел Морозов и Людмила Чепурных, оказавшие действенную 
помощь юным чемпионам. Беседа за чашкой чая о победных поединках, предшествующих им 
тренировках, школьных успехах и дальнейших соревновательных перспективах завершилась 
вручением цветов, сертификатов на ценные подарки, и коллективным фото на память. 
 «Победы дудинских ребят в спорте – это законный повод для гордости для всех, кто к 
этому причастен. А задача власти, наша задача – создавать  возможности для того, чтобы 
поводов таких было все больше», – поблагодарив Елену и Ивана за стремление быть 
первыми, отметил Алексей Дьяченко. 
 
В июне в Дудинке пройдет экологический месячник 

Сотрудники детской библиотеки Дудинской централизованной библиотечной системы 
завершают подготовку к экологическому месячнику, который пройдёт в июне этого года под 
девизом «От нас природа тайн своих не прячет, но учит быть внимательнее к ней». 

Основная цель месячника – привлечь внимание ребят к теме бережного отношения к 
природе, научить их понимать и любить родной край. Для юных дудинцев будет оформлена 
книжная выставка «Как сберечь родную природу», где дети смогут познакомиться с 
литературой о растительном и животном мире России и Таймыра.  
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Ребята из оздоровительного лагеря примут участие в игре «Путешествие в 
Природоград» и экологическом репортаже «Заповедники края». Познакомиться с редкими 
видами животных и растений детям поможет занимательная викторина «Исчезающая 
красота». 
 
Дудинские библиотекари поздравят детей с праздником 

В честь Международного дня защиты детей сотрудники Дудинской централизованной 
библиотечной системы подготовили для юных читателей ряд мероприятий. В детской 
библиотеке пройдет праздник «Детству солнце подарите», на котором побывают дети 
Таймырского социально-реабилитационного центра инвалидов. В библиотеке семейного 
чтения для маленьких пациентов отделения противотуберкулезного диспансера состоится 
театрализованная игра «Мир, полный чудес».  

Заведующая библиотекой поселка Усть-Авам подготовила для ребят литературную 
композицию «Детство – чудесная пора». В Хантайском Озере и Волочанке пройдут праздники 
под единым названием «Детство – мир чудес и добра». В библиотеке поселка Потапово дети 
поучаствуют в конкурсной программе «Мир начинается с детства». Ребята окунутся в мир 
волшебных сказок, примут участие в викторинах и конкурсах. Для детей также будут 
организованы просмотры мультфильмов. 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Снег или кошелек?  У норильчан есть два варианта избавления от снежных гор во дворах — 
дожидаться, пока их растопит солнце, или платить за снегоуборку больше. 

К такому выводу пришли специалисты управления жилищно–коммунального хозяйства и 
управляющих компаний после снежной зимы и недавних капризов погоды, когда оттепель 
неожиданно сменялась снегопадами, сводя на нет усилия техники и людей. По данным УЖКХ, 
с начала этого года «ооошками» вывезено с улиц и дворов 466 тысяч тонн снега, в то время 
как за весь прошлый год — 316 тысяч тонн. Снегоуборочная техника уже отработала около 
7,5 тысячи смен, и при этом чистых от снега дворов в городе — единицы. 

Исполняющая обязанности начальника управления Ольга Сарычева оценивает работу 
управляющих компаний как удовлетворительную. Она отмечает, что по нормам они обязаны 
убрать 30–40 процентов снега. При этом в первую очередь и полностью очищаются те дворы, 
где расположены дома, находящиеся на особом контроле по состоянию фундамента; дома, 
крыльца которых находятся на уровне рельефа, а также контрольные въезды во дворы. Все 
остальное отгребается на шесть метров от домов и складируется. Техника периодически 
ворошит эти кучи, чтобы ускорить таяние снега. Некоторые дворы, например, двор на 
Ленинском, 35, уже напоминают Венецию, но справиться с этим при отсутствии должного 
водоотведения также не представляется возможным. 

Причины того, что управляющие компании недовыполняют свои обязанности по уборке 
снега, кроются не только в большом количестве осадков. По словам коммунальников, в 
сложившейся ситуации виноваты и сами горожане: не все они оплачивают коммунальные 
счета, и компании делают ту часть работы, на которую им хватает денег. Платили бы все и 
вовремя — было бы чище. Более того, по словам Ольги Сарычевой, если норильчане хотят, 
чтобы из дворов вывозилось не до 40, а все 100 процентов снега, это повлечет увеличение 
ежемесячной платы за данный вид работ. По расчетам, проведенным специалистами 
управления ЖКХ, платить за уборку снега в таком случае придется в 3,6 раза больше. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Губернатор Лев Кузнецов: "Сотрудничество предприятий края и компании "Норильский 
никель" стабильно растет по всем направлениям" 

Губернатор Лев Кузнецов провел совещание по поводу дальнейшего развития 
кооперационных связей между Заполярным филиалом горно-металлургической компании 
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"Норильский никель" и предприятиями Красноярского края. На совещании присутствовали 
представители компании во главе с директором Заполярного филиала Евгением 
Муравьевым, руководители предприятий края, высших учебных заведений региона, 
отраслевых союзов. 

Открывая деловую встречу, Лев Кузнецов подчеркнул, что компания "Норильский никель" 
продолжает оставаться ключевым партнером Красноярского края в области решения 
вопросов экономики, образования, социальной сферы, его базовым налогоплательщиком. 

"Практически по всем направлениям сотрудничества, которые мы обсуждали в начале 
прошлого года и в Красноярске, и в Норильске, достигнута ощутимая позитивная динамика. 
Сегодня мы видим рост по всем ключевым направления сотрудничества. И первый квартал 
12-го года показывает, что объёмы продолжают наращиваться", - отметил Лев Кузнецов. 

Евгений Муравьев в свою очередь добавил,  что компанией разработан пятилетний 
стратегический план развития, который позволяет выстраивать долгосрочные партнерские 
отношения с предприятиями региона, поставщиками товаров и услуг. 

О том, что связи с красноярскими производителями являются для норильчан 
приоритетными, свидетельствуют такие цифры: в первом квартале 2012 года 600 
организаций, индивидуальных предпринимателей края отгрузили "Норникелю" продукцию на 
общую сумму 2,1 млрд рублей. Это в полтора раза больше, чем за аналогичный период 
прошлого года. За эти же первые три месяца 2012 года 25 краевых строительных 
предприятий выполнили подрядные работы на Севере на сумму 337,4 млн рублей. С 
"Норникелем" продолжают плотно работать такие гранды красноярской индустрии, как 
"Красмаш" и "Красцветмет". 1,2 тыс. красноярских студентов уедут летом в строительные 
отряды на объекты "Норникеля", 155 учащихся СФУ в этом году участвуют в программе 
компании под названием "Профстарт" - с перспективой дальнейшего трудоустройства лучших 
из них. 

В целом, по итогам 2011 года, объем закупки материальных ресурсов и получаемых услуг 
ОАО "ГМК "Норильский никель" у краевых производителей составил 11,7 млрд рублей. При 
этом закупка материально-технических ресурсов у краевых производителей увеличилась на 
45%, услуг -  на 19% к уровню 2010 года.  

"Сегодняшняя встреча еще раз подтвердила, что для нашего совместного сотрудничества 
созданы все возможности и условия. Никаких препятствий для расширения кооперационных 
связей между краевыми производителями и "Норникелем" не существует. Нужно просто и 
дальше продолжать хорошо работать", - резюмировал Лев Кузнецов. 

«Красноярский край» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Безработица в крае продолжает снижаться 

В мае количество безработных, зарегистрированных в краевой службе занятости 
населения, сократилось на 2,2 тысячи человек.  

Сейчас на учете в службе занятости состоит 26,2 тыс. жителей края, уровень безработицы 
составляет 1,7%. Снижение наблюдается на протяжении всего 2012 года (в начале года 
уровень безработицы составлял 1,9%). Минимальный уровень безработицы отмечается в 
Дивногорске (0,4%) и Красноярске (0,6%). 

По данным Росстата, падает и уровень общей безработицы (по методологии 
Международной организации труда). В среднем за февраль –апрель в крае он составил 6,2%, 
в то время как по Российской Федерации 6,3%, по Сибирскому федеральному округу 7,7%. 

Отметим, несмотря на снижение безработицы, спрос населения на государственные услуги 
не падает. С начала года в центры занятости обратились 133,5 тысяч граждан (8,5% от 
экономически активного населения). При этом растет число тех, кто приходит за 
информацией о рынке труда, о программах службы, за помощью в профессиональной 
ориентации. 

«Красноярский край» 
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Эвенкийские вибрации сепаратизма. Коренные жители упраздненного автономного 
округа разочарованы итогами объединения с Красноярским краем 

Жители Эвенкии все резче выражают недовольство социально-экономическим положением 
бывшего автономного округа, потерявшего самостоятельность после объединения с 
Красноярским краем в 2005 году. Ассоциация коренных и малочисленных народов Эвенкии 
«Арун» отправила открытое письмо президенту Владимиру Путину, сообщая об ущемлении 
прав коренных народов Севера в регионе. Сегодня же у здания краевого суда пройдет пикет в 
защиту честных выборов в Эвенкии.  

Эвенкия вошла в состав Красноярского края в 2005 году, причем лишь в качестве 
муниципального района. «Население Эвенкии обманули тем, что район наделят каким-то 
особым статусом, что местное население не потеряет рабочие места, уровень доходов и 
уровень жизни, обещали многое другое, но все осталось на уровне устных обещаний 
начальников из края», – говорится в обращении ассоциации «Арун».  

Это не первое обращение жителей Эвенкии, жалующихся на то, что ситуация в районе, по 
территории превосходящем Францию, после референдума ухудшилась. В бывшем округе 
сейчас наблюдается всплеск сепаратистских настроений. В населенных пунктах Эвенкии 
обыденностью стали листовки с требованием отделиться от края и вновь стать 
самостоятельным субъектом. «В 2005 году эвенкам обещали золотые горы, говорили, что 
округ будет на особом положении в крае, – говорит политолог Сергей Комарицын. – Обещали 
открыть на базе госуниверситета факультет народов Севера и благополучно забыли об этом. 
Полагаю, что у жителей Эвенкии сейчас велико желание вновь отделиться от края. Правда, 
сделать это будет практически невозможно ввиду особенностей законодательства».  

Подогревает недовольство и не утихающий с декабрьских выборов в Законодательное 
собрание края политический скандал. Поводом для него стали спорные результаты выборов 
в местном избирательном округе. Тогда сразу два кандидата-одномандатника набрали 
одинаковое число голосов. Однако один из бюллетеней в поддержку лидера коренного 
населения Эвенкии эсэра Артура Гаюльского был признан недействительным, и депутатом 
Заксобрания объявили его конкурента единоросса Ивана Ребрика. Гаюльский пытался 
обжаловать решение в Илимпийском районном суде, но в марте тот отказал в рассмотрении 
иска. Теперь жалобу несостоявшегося депутата рассмотрит Красноярский краевой суд. 
Сегодня у здания краевого суда пройдет пикет в защиту честных выборов в Эвенкии.  

«В регионе сейчас неспокойно, политические вибрации ощущаются не только в 
Красноярске, но и на окраине. В этом смысле недооценка властью остроты ситуации в 
Эвенкии чревата негативными последствиями в долгосрочной перспективе, – заявил «НГ» 
депутат Заксобрания края эсэр Олег Пащенко. – В нашей стране действуют двойные 
стандарты. На замирение Северного Кавказа отправляются миллиарды рублей, а на 
проблемы коренных северных народов всерьез никто не обращает внимания, потому что не 
видят в них угрозы стабильности. Это может привести к плохому результату». 

«Независимая газета» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Правительство подведет итоги работы предприятий ЖКХ минувшей зимой 

Правительство РФ 31 мая подведет итоги работы предприятий ЖКХ в отопительный сезон 
2011 — 2012 годов по материалам Минрегиона. Об этом сообщает пресс-служба 
правительства. 

В сообщании отмечается, в целом отопительный период 2011-2012 годов был начат на 
всей территории РФ своевременно и проходил устойчиво. "Имелся ряд замечаний по пуску 
тепла в республиках Бурятия, Карелия, Марий Эл и Саха (Якутия), Забайкальском, Пермском, 
Приморском и Хабаровском краях, Иркутской, Курганской, Калининградской, Мурманской, 
Саратовской, Сахалинской, Свердловской, Смоленской, Тверской, Тульской и Челябинской 
областях. Имеющиеся нарушения устранены, теплоснабжение населения и объектов 
социальной сферы обеспечено", — говорится в сообщении. 
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 Из запланированных к подготовке к осенне-зимнему периоду было подготовлено 99,98% 
всего жилищного фонда, 99,96% котельных, 100% тепловых сетей, а также 99,99% 
водопроводных сетей. Бюджетам субъектов РФ поступило 176,95 млрд рублей из 186,96 млрд 
запланированных. 

 Также отмечается, что за прошлый сезон было 14 аварийных и четыре чрезвычайных 
ситуации. Наибольшее количество ЧС пришлось на Приволжский федеральный округ. 

«Росбалт» 
 

Госдума подготовила новый "прайс" для митингующих 
 Комитет Государственной думы РФ по государственному строительству одобрил ко 

второму чтению законопроекта об ужесточении наказания за нарушения на митингах 
поправку, предусматривающую дифференцированные штрафы за эти деяния, передает 
корреспондент "Росбалта". 

Поправками предлагается снизить максимальную планку по штрафам для граждан с 
предусмотренных первоначальным вариантом законопроекта 1 млн руб. до 300 тыс. руб., а 
для должностных лиц — с 1,5 млн. руб. до 600 тыс руб. 

Согласно поправкам, такие штрафы будут взыматься за действия или бездействие при 
организации и проведении массовых акций, которые повлекли причинение вреда здоровью 
человека или ущерб имуществу. Для граждан они составят от 150 тыс. до 300 тыс. руб., для 
должностных лиц — 300 тыс. до 600 тыс. руб., а для юридических лиц — от 500 тыс. до 1 млн 
руб. 

В остальных случаях нарушение правил организации и проведения массовых акций 
обернется для граждан (как организаторов, так и участников) штрафами от 10 до 20 тыс. руб., 
для должностных лиц — от 15 до 30 тыс. руб., а для юридических лиц — от 50 до 100 тыс. 
руб. 

Вместе с тем, если эти деяния осложнили движение пешеходов или транспорта либо 
потребовали привлечение дополнительных сил полиции, а также привели к превышению 
предельных норм заполняемости территории, штрафы возрастут для граждан от 30 тыс. до 
50 тыс. руб., для должностных лиц — от 50 тыс. до 100 тыс. руб., а для юридических лиц — от 
250 тыс. до 500 тыс. руб.  

В свою очередь, организация или проведение несанкционированных массовых акций в 
непосредственной близости от опасных объектов, например, ядерных установок будет 
наказываться независимо от того, кто выступил субъектом правонарушения, штрафом от 150 
тыс. до 300 тыс. руб. или арестом на 15 суток. 

В то же время депутаты отказались менять базовую статью Административного кодекса, по 
которой максимальный штраф за другие правонарушения составит для граждан 5 тыс руб.,  а 
для юридических лиц — 50 тыс. руб.  

Напомним, что 22 мая Госдума приняла в первом чтении законопроект, (который 11 мая 
внес депутат от "Единой России" Александр Сидякин) повышающий до 1,5 млн рублей 
штрафы за нарушения на митингах. Как сообщал корреспондент "Росбалта", в его поддержку 
высказалась только "Единая Россия", остальные думские фракции проголосовали "против". 

Вместе с тем, как ожидается, ко второму чтению максимальный штраф будет снижен до 
500-600 тыс. рублей для организаторов акций и должностных лиц и до 300 тыс. рублей для 
участников акций. В то же время предлагается повысить нижний порог санкций до 20-30 тыс. 
рублей вместо нынешних 5 тыс. рублей. Законопроектом также предлагается ввести новый 
вид наказания — обязательные работы сроком от 20 до 200 часов. 

Второе чтение планируется на 5 июня, третье чтение — на 6 июня. Тогда же пройдет 
заседание Совета Федерации. Единороссы рассчитывают, что новый закон может вступить в 
силу до 12 июня (на этот день намечен очередной "Марш миллионов" оппозиции). 

«Росбалт» 
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«Единую Россию» ждет серьезное кадровое обновление 
 В ближайшее время в «Единой России» должно быть избрано более 85 тысяч партийных 

лидеров разного уровня. Секретарь Генерального совета партии Сергей Неверов 
прогнозирует серьезное кадровое обновление.  

В статье «Укрепление основ», которую публикует сегодня «Независимая газета», он 
подчеркивает, что партия меняет сам принцип работы первичного звена, делая ставку на 
самостоятельных и инициативных местных лидеров. 

На съезде 26 мая единороссы внесли изменения в устав, в соответствии с которыми 
партийные руководители будут теперь избираться на альтернативной основе. «Решения, 
принятые прошедшим в эти выходные съездом “Единой России”, председатель партии 
Дмитрий Медведев не напрасно назвал “революционными”. Другими становятся сами 
принципы работы», — подчеркивает Неверов. 

Кроме того, напоминает он, на съезде не случайно так много говорилось о том, что 
меняется политическая реальность и формируется совершенно новое информационное 
пространство. «События, происходящие в Астрахани, в Волгограде или даже в небольшом 
Лермонтове моментально оказываются в центре федеральной повестки и требуют 
молниеносной реакции. Понятно, что в таких условиях жить по принципу: “ждем указаний из 
Москвы” – невозможно. Нужна инициатива на местах и свобода в принятии решений», — 
считает представитель руководства партии. 

По его словам, «Единая Россия» в отличие от большинства своих оппонентов, не будет в 
этих условиях требовать от своих региональных отделений «жесткой централизации и 
безоговорочного подчинения решениям Москвы». «Мы избрали для себя другой путь — 
усиление самых основ, фундамента партии, ее первичного звена. Причем усиление не 
административное, а фактическое — предполагающее большую свободу, и, как следствие, 
большую ответственность», — поясняет секретарь Генсовета единороссов. 

Неверов напомнил, что сейчас в партии более 82 тысяч первичных и более 2,5 тысячи 
местных отделений. «Партии предстоит избрать тайным голосованием на альтернативной 
основе более 85 тысяч своих лидеров на различных уровнях», — подтвердил он. 

И прийти на эти посты, по словам Неверова, должны «те, кто доказал, что способен вести 
за собой людей, для начала – своих однопартийцев». «Ну а станет ли таким человеком 
учитель, рабочий, врач или чиновник – решат сами члены партии. Ожидаем, что в ближайшее 
время “Единую Россию” ждет значительное кадровое обновление», — подчеркивает он. 

Не менее важной Неверов считает закрепленную в уставе норму о 20-процентной квоте в 
Генсовете для представителей местных парторганизаций. 

«Лидеры партии на местах, те, кто ежедневно в контакте с людьми решает их проблемы, 
знает те стороны жизни, которые не всегда можно разглядеть из Москвы, будут теперь в 
постоянном режиме принимать участие в руководстве всей партией, получат возможность 
оперативного выхода на ее лидера», — заключает секретарь Генсовета «Единой России». 

ИТАР-ТАСС 
 

Нагрузку на бюджет могут сократить за счет женщин 
 Минфин предлагает сравнять пенсионный возраст мужчин и женщин, а также увеличить 

минимальный рабочий стаж для выхода на пенсию. Об этом в интервью телеканалу «Россия-
24» сообщил министр финансов Антон Силуанов.  

По его словам, это необходимо для сбалансированности пенсионной системы и снижения 
нагрузки на бюджет. Подробности — у корреспондента «Вестей ФМ» Сергея Ткачука. 

Ткачук: Сейчас в России пенсионный возраст для мужчин составляет 60 лет, для женщин 
— 55. По словам Силуанова, задача состоит в том, чтобы та нагрузка, которую несет 
федеральный бюджет по финансированию дефицита пенсионной системы (а это 10% всех 
расходов бюджета), постепенно сокращать. При этом речь идет не столько о повышении 
пенсионного возраста, сколько о необходимости стимулирования граждан к позднему выходу 
на пенсию, осторожно пояснил Силуанов. 

Силуанов: Это могут быть различные механизмы. Такие механизмы применялись в 
советское время. Если человек достиг пенсионного возраста, но выходит на пенсию позже, то 
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соответственно он имеет более высокую пенсию, нежели он бы вышел в более раннем 
возрасте, когда такие права у него уже есть. Поэтому здесь можно говорить и не об 
увеличении пенсионного возраста. Хотя, на наш взгляд, пенсионный возраст мужчин и 
женщин можно было бы и уровнять. 

Ткачук: Один из доводов — женщины живут дольше. А значит, могут и больше работать. 
Это так, но у женщин немного другая функция в жизни, говорит директор Института 
социальной политики ВШЭ Сергей Смирнов. 

Смирнов: Мне кажется, что подобного рода уравнивание в правах должно быть увязано со 
средней продолжительностью жизни. Женщины действительно живут гораздо дольше после 
выхода на пенсию, но, мне кажется, у них немного другая социальная функция. Я не говорю 
про женщин бизнесменов, про женщин политиков и т.д. Но в массе своей женщины все-таки 
выполняют другую функцию — как хранительница семейного очага, как бабушка для детей, 
масса всего. И я не уверен, что подобного рода инициатива будет с радостью воспринята 
российским обществом. 

Ткачук: Зато другая инициатива — значительно увеличить минимальный рабочий стаж для 
выхода на пенсию — скорее всего, будет воспринята единодушно на ура, считает Смирнов. 
Такого срока — 5 лет — нет ни в одной стране мира. 

Смирнов: Была же инициатива увеличить до 20 лет. Я считаю, что это действительно 
необходимо и социально оправдано, ну и экономически тоже. Поэтому тут, я считаю, 
общество будет иметь консенсус. Потому что те, кто имеет 5 лет стажа меньшинство. И в 
итоге получается так, что они являются в определенной мере нахлебниками для остальных 
пенсионеров. Вот это очень значимо, и я бы начал именно с этого. 

Ткачук: И все же остается вопрос, как простимулировать граждан к добровольному 
позднему уходу на пенсию? Здесь нужна серьезная мотивация, уверен советник Института 
современного развития Никита Масленников. 

Масленников: Например, вычеты из налога на доходы физлиц, плюс обязательно должны 
быть льготы по налогообложению при получении этих отсроченных пенсий. И вообще нужно с 
самого начала договориться на берегу, как решать проблему работающих пенсионеров. Они 
отказываются от пенсий, но тогда они должны получать очень четкую мотивацию и 
значительное количество стимулов. Тогда эти деньги становятся длинными деньгами в 
экономике и дают очень серьезный эффект. 

Ткачук: Свои предложения Минфин намерен представить в правительство в ближайшие 2 
недели. Выйти же на сбалансированность пенсионной системы ведомство планирует в 
течение 15 лет. 

Вести ФМ 
         

Российская экономика балансирует на грани «перегрева». Рабочей силы на рынке все 
меньше   

Рост на 4,6% в годовом выражении в первые 4 месяца года при рекордно низкой инфляции 
и рекордно же низкой безработице, что это – признак здорового развития или начало 
«перегрева» российской экономики? Экономист Владимир Осаковский из Bank of America 
Merril Lynch попытался ответить на этот вопрос, проанализировав состояние рынка труда 
страны.  

С одной стороны, безработица остается низкой, а зарплаты в реальном и номинальном 
выражении показывают стабильный рост, с другой, оба эти явления – следствия сокращения 
рабочей силы на рынке. Найти людей все сложнее, и компании пытаются привлечь 
работников высокими зарплатами, пишет «Финмаркет». 

Вылиться это может в резкий скачок инфляции, если подстегиваемый ростом потребления 
экономический рост во второй половине года не остудят снижение цен на нефть и 
сокращение бюджетных расходов. Если цена на нефть упадет, а бюджетное финансирование 
будет равномерным, то перегрева можно избежать. Но будет и «побочный эффект» – 
замедление роста экономики.  

После небольшого роста в первом квартале безработица в апреле опять пошла на 
снижение, показав с учетом сезонного фактора рекордно низкий уровень – 5,5%.  
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Стабильность на рынке труда поддерживает рост потребительского спроса, – растут 
реальные и номинальные зарплаты, а также потребительская уверенность. В краткосрочной 
перспективе это позволит российской экономике увеличить темпы роста.  

Номинальные зарплаты за первые четыре месяца года прибавили 14,5% к показателям 
января-апреля 2011 года.  

Рост реальных зарплат ускорился: в первом квартале он составил 10,3% в годовом 
выражении по сравнению с 8,5% в четвертом квартале прошлого года. Во многом это связано 
с рекордно низкой инфляцией.  

Но есть и тревожный сигнал – безработица снижается не потому что массово создаются 
новые рабочие места, а потому что сокращается численность трудоспособного населения.  

Рост занятости замедлился с и так небольших 1,1% в годовом выражении в четвертом 
квартале 2011 году до 0,7% в первом квартале этого года. Это самые медленные темпы роста 
после того, как в 2010 году началось восстановление экономики.  

А слабый, но все же рост рабочей силы в четвертом квартале (0,5% год к году) сменился ее 
сокращением на 0,4% в начале года. Похоже, российский рынок труда близок к границе 
естественного уровня безработицы, и в случае, если она будет «пробита» вниз, экономике 
страны может грозить «перегрев». «Перегрев», в первую очередь, опасен разгоном 
инфляции. Низкий уровень безработицы в сочетании с двузначными темпами роста зарплат 
может привести к скачку потребительских цен.  

Даже несмотря на то, что пока признаков ускорения инфляции не видно, во втором 
полугодии она может набрать обороты после индексации тарифов или относительно 
скромного нового урожая (в сравнении с высокими показателями прошлого года). Под конец 
года рост цен традиционно может быть поддержан масштабными потребительскими тратами.  

Впрочем, несмотря на то, что ситуация все больше напоминает классический случай 
чрезмерного финансирования экономического роста, чреватого перегревом и скачком 
инфляции, все может обойтись. Нужно просто вовремя «прикрутить» финансовый крантик.  

Бюджетное стимулирование экономики, судя по всему, достигло своих пиковых значений в 
начале года, во втором полугодии таких масштабных трат ждать не стоит.  

Замедлится во второй половине года и рост спроса на инвестиции – скажется снижение 
цен на сырье. «Поможет» и влияние кризиса в еврозоне. Оно может привести к 
существенному снижению цен на нефть. В результате рост ВВП во втором полугодии 
замедлится до 3,6% в годовом выражении, а инфляция уложится в целевой ориентир ЦБ в 
6%. 

 «Новый Регион», 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Рубини: Развитые страны должны прекратить разговаривать с Россией  
   Членство России в западных клубах не приносит видимых положительных результатов, 
пишут президент Eurasia Group Иан Бреммер и глава Roubini Global Economics Нуриель 
Рубини в статье, опубликованной в Financial Times. 

Россия вновь не позволяет Совету Безопасности ООН вмешаться в ситуацию в Сирии, 
где действия правительства привели к гибели десятков граждан страны, отмечают авторы 
статьи. Позиция России поднимает фундаментальный вопрос о ее месте в современном 
мире, полагают Рубини и Бреммер. 

 «G7+1» не сможет стать G8 до тех пор, пока Россия не будет вести себя как зрелая 
демократия со свободной рыночной экономикой, пишут они. Сложно сохранять оптимизм в 
отношении перспектив страны, учитывая заявления президента Владимира Путина о том, что 
недавние протесты в стране срежиссированы Западом, и его отсутствие на саммите G8 в 
Кэмп-Дэвиде под предлогом занятости, говорится в статье. 

«Если российское руководство не заинтересовано участвовать в западных клубах, 
можем ли мы классифицировать Россию как динамичный развивающийся рынок?» – 
задаются вопросом Рубини и Бреммер и сами же отвечают: «Без шансов». 
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Как отмечают авторы, китайская Компартия создала сложный и мощный механизм, 
который позволил вырвать страну из нищеты и превратить КНР во вторую по величине 
экономику мира. В Индии развиваются одни из самых инновационных в мире частных 
компаний. Бразилия становится самодостаточной демократией с диверсифицированной 
экономикой и растущим международным влиянием, констатируют экономисты. 

Россия, постепенно превращающаяся в авторитарное государство, основанное лишь 
на репутации Путина как «крутого парня» и на экспорте нефти, газа и других природных 
ресурсов, выпадает из этого ряда, считают Рубини и Бреммер. 

Коррупция стала неотъемлемой чертой России, и, хотя взяточничество является 
проблемой для большинства развивающихся стран, Россия плетется в хвосте рейтинга 
прозрачности, занимая 143-е место по сравнению 61-м местом Турции, а также с 73-м и 75-м 
местом Бразилии и Китая соответственно, отмечают авторы. 

По их мнению, российская бизнес-элита все еще относится к стране как к дойной 
корове, а не экономике долгосрочных инвестиций, отмечают авторы, напоминая об оттоке 
капитала из России. 

Авторы статьи опасаются, что процесс принятия решений с переходом Путина в 
Кремль станет менее прозрачным в связи с тем, что влиятельные экс-министры перешли в 
администрацию нового президента, а на их место в правительство пришли реформаторы, не 
имеющие реальной власти. 

Вероятный кандидат в президенты США от Республиканской партии Митт Ромни назвал 
недавно Россию «геополитическим врагом номер один». «Это абсурдно, но не потому, что 
Россия не усиливает антагонизм в отношении интересов США, а потому, что она теряет 
влияние и значимость – как политическая держава и как привлекательная развивающаяся 
экономика», – полагают Рубини и Бреммер. 

Соседи по БРИК, возможно, не заинтересованы в том, чтобы исключить Россию из 
своего клуба, но развитые страны «могут (и должны) прекратить разговаривать с Россией», 
если она не принадлежит их кругу, полагают авторы статьи. 

Западным странам следует общаться не с властями, а с заинтересованными в 
изменениях реформаторами, собравшимися вокруг премьера Дмитрия Медведева, городским 
средним классом, разбирающейся в интернете и социальных медиа молодежью, новым 
поколением предпринимателей, которые «сыты византийскими правилами и ограничениями», 
интеллектуалами и средствами массовой информации. Все они хотят демократической 
России с инновационной, современной экономикой, драйвером которой является частная 
инициатива, и все они недавно вышли на улицу, чтобы заявить о себе, пишут Рубини и 
Бреммер. 

«К настоящему времени Кремлю удавалось игнорировать голоса этих людей, что 
недостойно поведения ни члена БРИК, ни G8. Вашингтону не следует повторять эту ошибку. 
Если США и европейские лидеры хотят создать новые связи с Россией, то надо 
разговаривать именно с ними», – полагают авторы статьи, передает «Интерфакс». 

«Взгляд» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  31.05.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

32, 4509 ▲ 0, 36 

EUR 
 

40, 4598 ▲ 0, 22 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


